

二小だより



令和2年6月30日
調布市立第二小学校
校長 加藤 正孝

URL <https://www.chofu-schools.jp/chofu-2sho> E-mail chofu-2sho@chofu-schools.jp

あいさつ

副校長 笛木理恵

分散登校を経て、通常の全員登校になり2週間がたちました。6月末からは、時程も通常に戻りました。「新しい生活様式」の中で、まだまだ制約も多く、気を付けなければならぬところはあります。朝の会などの学級活動をしっかりと行ったり、自分たちの過ごしている教室等を掃除したりすることができるようになりました。子供たちは、学校での過ごし方の約束を守りながら、一生懸命、頑張っています。

さて先日、毎朝登校時に子供たちを見守ってくださっている地域の方からお手紙をいただきました。（きれいな紫陽花の花とともに、該当の子供に持たせてくださいました。）『毎朝元気よく（間隔を取りながらマスクをして）挨拶をしてくれる子がいます。とてもさわやかな気持ちになります。あいさつはとても大切ですね。』といった内容でした。子供たちのすてきな行動を、地域の方に見ていただいていること、とてもうれしく思いました。

お手紙でいただいたように、明るく交わすほんのひとことの挨拶で、一瞬にして、さわやかな晴れやかな気持ちになれます。ところが実際に「笑顔」で挨拶のできる子はそんなに多くはありません。中には、あまり表情のない顔で挨拶をする子や、よく聞こえない声で挨拶をする子もいます。顔色が悪かったり、声に張りがなったり、挨拶が返ってこなかったりすると、家で何かあったかな、体の具合が悪いのかな、と心配になることがあります。けれども、多くの子供は、不機嫌なわけでも挨拶の相手に敵意をもっているわけでもないと思われます。おそらく「明るく、元気に、笑顔で」挨拶することの効果がまだわかっていないのでしょうか。

不機嫌な挨拶をされると、周りにも不機嫌な空気が蔓延します。対人関係がうまくいかなくなってしまいますが、逆に、笑顔で明るく挨拶を交わすことで、お互いが気持ちよく過ごすことができます。人間は社会性を身に付けた生き物ですから、子供だからといって相手に全く気を使わなくていい、ということはありません。挨拶をはじめとして、笑顔で明るく人に接することは、互いに気持ちよく生活をしていくための作法であるとも言えます。子供たちには実際に、笑顔で明るく挨拶をしたら、みんなが気持ちよく過ごすことができることを、しっかりと体感させたいものです。あいさつの大切さは、しっかりと指導していますが、今まで同様、大人もしっかりと、笑顔で挨拶をし、校内に気持ちのよい空気が流れるようにしていきたいと思います。今後、あいさつ運動などで、保護者・地域の皆様にも御協力いただくことがあるかと思いますが、どうぞよろしくお願ひいたします。



ブラインドサッカーエクササイズ（4年生）

4年生は7月10日、ブラインドサッカーエクササイズを行います。ブラインドサッカーを通して、障害や多様性の理解・個性の尊重などを促す小学生向けの体験型授業です。視覚に障害のあるブラインドサッカー選手に教えてもらいながら、体操やボール操作など、アイマスクをつけて様々なワークを行います。本校は、今年度も、東京都人権尊重教育推進校として、人権教育を推進していきます。実際に障害のある方と接し、障害についての理解も深められたらと思います。子供たちにとって充実した時間になるよう現在、打ち合わせを進めています。

交流授業ではありますが、新型コロナウイルス感染拡大防止には最大限配慮しながら進めてまいりますので御理解いただきますよう、お願ひいたします。

（4年担任 横田 雅江）



委員会・クラブ活動始まります。

委員会活動が6月29日（月）より始まりました。児童それぞれが学校のためにできることを考え、役割と責任をもって仕事をしていきます。毎日行う常時活動に加えて、行事や集会時に全校に向けて取り組みを発表していきます。クラブ活動は、7月6日（月）より始まります。新型コロナウイルス対策のため、例年どおりの内容で行うことが厳しいかもしれません、その中でも実施できそうな内容を児童と一緒に考えていきたいと思っています。委員会活動は、5・6年生（4年生からは代表委員会の児童のみ）クラブ活動は、4・5・6年生が行います。委員会活動やクラブ活動を通して、異学年の交流を深めていきたいと考えています。

（委員会・クラブ担当 真鍋 迪彦）

児童の持ち物軽量化について

今年度は、新型コロナウイルス感染拡大防止対策として、マスクをつけての登下校・学校生活が続きます。気温の高い日が続きますので、熱中症も心配です。

そこで、児童の発達段階に応じて教科書や副教材の中で、学校に置いたまま下校するものを指定し、少しでも児童の負担を軽減することに決めました。

学年によって、学校に置いておくものが違いますので、追って学年から、お知らせいたします。



個人面談について

7月30日（木）・31日（金）・8月3日（月）・8月4日（火）・8月6日（木）に個人面談を行います。14時30分から16時30分の間で行いますが、担任の出張等で学級により実施日時が違う場合があります。詳しくは、担任からのお知らせを御覧ください。

マスクを配布します

5月に配布した布マスクと同じく、文部科学省から、児童人数分のマスクが届きました。マスクもだいぶ入手しやすくなりましたが、どうぞこのマスクも活用し、感染拡大防止に役立ててください。一人1枚ずつあります。

学年からのお知らせ

1年生

あさがおの鉢を持参していただき、ありがとうございました。少しづつ花が咲き始め、子供たちも嬉しそうです。

体育や生活科のある日には、蚊やブヨの対策用に、虫よけ（シートが扱いやすいので、おすすめします）や、お子さんに合うかゆみ止めの塗り薬を持たせていただいてもかまいません。その際は必ず記名をお願いします。

児童の持ち物軽量化については、少しづつ教科書を回収し、国語と算数の教科書以外のものは基本的に教室に置いておきたいと思います。

今後の予定は、連絡ファイルで御確認いただき、サインをしていただくようにお願いします。

本日、「東京マイ・タイムライン」を配布しました。活用することで、家族での避難行動を事前に整理できます。1～3年生用なので、3年間は御家庭に置いておいてください。

3年生

毎日元気に登校してくる子供たちに、元気をもらっています。学校で頑張っている分、疲れもたまってきているのではないかでしょうか。早寝早起き朝ご飯、心がけさせてください。

7月6日の週から書写の学習が始まります。また、蚕を各自育て始めます。御準備等お手数をおかけしますが、よろしくお願いいたします。



5年生

高学年の仲間入りをし、より落ち着いて真剣に授業に臨む姿が見られています。委員会活動もスタートしました。二小のみんなが楽しく豊かな学校生活を送れるように、学校全体のことを考え責任をもって活動してほしいと思っています。

家庭科では、裁縫の基本（玉結び・玉止め・並縫い）を頑張って練習しています。御家庭でも様子を聞いてあげてください。

【ご報告】

図工「ライトで探検」で使用するクリアファイル（B4）37円を保護者負担軽減費で購入いたしました。

2年生

先日は、ミニトマトの鉢を持参していただき、ありがとうございました。一生懸命に水やりをしている子供たちです。

さて、生活科で学年園にある野菜の観察や水やりをしています。蚊やブヨにさされない対策として、虫よけ（シートが扱いやすいので、おすすめします）や、お子さんに合うかゆみ止めの塗り薬を持たせてください。

また、薄手の長袖・長ズボン（学年園に行くときのみ使用）も必要であれば持たせてください。

よろしくお願ひします。

集金・・・280円（ミニトマトセット）
〆切り・・・7月6日

4年生

本格的に学校が始まり、子供たちは元気によく頑張っています。

7月6日（月）には、4年生にとって初めてのクラブ活動が始まります。様々なクラブの中から自分で選んだクラブです。楽しく充実した活動になればと思います。

また、各クラスから2名ずつ、代表委員も選出されました。クラスの代表として、学校をよりよくするために、頑張ってくれることを期待します。

【7月10日（金）ブラインドサッカーエクサ】
3時間目（4-1）・4時間目（4-2）
水筒・体育着・汗拭きタオルを忘れず持たせてください。

6年生

最高学年としての学校生活が始まり、昨年度よりも少し引き締まった表情で元気に頑張っています。

来月からは委員会活動やクラブ活動も始まるため、より一層、最高学年としての活躍が期待されています。

暑い季節になりました。休み時間に外遊びをする際には帽子が欠かせません。ぜひ登下校中も帽子を被り、熱中症を予防してください。また、汗などを適切に処理するためにも、厚手のハンカチや汗ふきタオルがあると快適に過ごすことができますので、あわせて御用意ください。

集金・・・220円（家庭科マスクセット）
〆切り・・・7月6日（月）

7・8月行事予定

日	曜	★特別時程 ◆5時間授業	授業時間数					
			カ ウ ス ン ク セ ー ラ ル ー 1 年	2 年	3 年	4 年	5 年	6 年
1	水		○	4	5	5	5	5
2	木			5	5	5	5	5
3	金		○	5	5	6	6	6
4	土	★土曜授業日		4	4	4	4	4
5	日							
6	月	クラブ活動		5	5	5	6	6
7	火			5	5	6	6	6
8	水		○	4	5	5	4	4
9	木			5	5	5	6	6
10	金	ブラインドサッカ一体験 (4年)	○	5	5	6	6	6
11	土							
12	日							
13	月			5	5	5	5	6
14	火			5	5	6	6	6
15	水		○	4	5	5	5	5
16	木			5	5	5	6	6
17	金		○	5	5	6	6	6
18	土	★土曜授業日		4	4	4	4	4
19	日							
20	月			5	5	5	5	6
21	火			5	5	6	6	6
22	水			4	5	5	5	5
23	木	海の日						
24	金	スポーツの日						
25	土							
26	日							
27	月	委員会活動 (5・6年)		5	5	5	5	6
28	火			5	5	6	6	6
29	水		○	4	5	5	5	5
30	木	◆ 個人面談		5	5	5	5	5
31	金	◆ 個人面談		5	5	5	5	5
1	土							
2	日							
3	月	◆ 個人面談		5	5	5	5	5
4	火	◆ 個人面談		5	5	5	5	5
5	水	◆		5	5	5	5	5
6	木	◆ 給食終了 個人面談		5	5	5	5	5
7	金	★ 終業式		4	4	4	4	4
8	土	夏季休業日						
9	日							
10	月							
11	火							
12	水							
13	木							
14	金							
15	土							
16	日							
17	月							
18	火							
19	水							
20	木							
21	金							
22	土							
23	日							
24	月	★ 始業式		4	4	4	4	4

夏季休業中 ※土・日・休日と学校閉庁日の8月11日～14日は学校に教職員はいません。

2学期初めの主な予定

- 8月25日給食開始
- 27日心臓検診 (1年生)
- 31日 委員会活動 (5・6年生)

7・8月の生活のめあて

「暑さに負けずがんばろう」

校庭や体育館には、休み時間に元気いっぱいに遊ぶ子供たちの姿が見られます。暑くても、外に出て体を動かし、気持ちのよい汗を流しています。水分補給や帽子をかぶるなどの熱中症対策をしながら、暑さに負けない体つくりをめざします。衛生面から汗拭きタオルと、手を拭くタオルの二つを持たせてください。生活指導主任 橋本 幸江